

bons résultats ; mais que le Conseil d'agriculture ne possède pas dans le moment actuel les fonds nécessaires pour donner l'encouragement suffisant et tel que demandé à ce Conseil pour assurer l'existence et l'efficacité d'un tel journal. »

Il est regrettable que sur l'appropriation de \$4,000 faite annuellement au Conseil Agricole par notre Gouvernement local, on ne puisse pas accorder quelque encouragement aux journaux agricoles du pays. L'utilité de ces journaux est trop généralement reconnue pour ne pas espérer que notre Gouvernement Provincial voudra bien donner au Conseil les moyens d'encourager les publications dévouées aux intérêts agricoles du pays, en augmentant son allocation annuelle de quelques cents piastres.

RECETTES

Guérison des cors aux pieds

Pour se préserver de ces incommodités, il faut d'abord avoir soin de se tenir les pieds propres, de s'essuyer le soir, en se couchant, avec un linge, la transpiration entre les orteils, où se produisent ordinairement les cors appelés *ceils de perdrix*. Il faut porter de la chaussure juste, qui ne soit ni trop large ni trop étroite ; les jeunes gens doivent souvent surtout veiller à ce qu'à leur âge le pied se développe et qu'il ne doit pas être gêné.

Quand on a des durillons, il faut se procurer une lime pour les cors ; avec cette lime, on ne court pas le danger de se blesser les pieds, ainsi que cela arrive souvent à ceux qui les font saigner, avec une erreur très-répandue que l'on peut ainsi les faire disparaître.

Un moyen bien efficace et bien simple pour déraciner les cors, c'est de les humecter tous les matins avec la salive. Les feuilles de lierre ou joubarbe confites dans du vinaigre sont également employées avec succès pour faire disparaître les cors. Le jus de réglisse noir est aussi un excellent remède ; on le mâche pour le ramollir, on en fait comme un pain à cacher et on l'applique sur le cors. Il produit des effets plus certains, si on le fait cuire dans du vinaigre.

Moyen pour reconnaître les falsifications du vinaigre

Une goutte de vinaigre de bonne qualité, jetée sur un morceau de papier blanc, ne laisse par l'évaporation aucune trace sensible ; mais s'il contient de l'acide sulfurique, la tache noircit ; elle jaunit si ce vinaigre a été additionné d'acide nitrique. Le papier bleu de tournesol rougi par le vinaigre mis à sécher passe insensiblement au violet ; mais s'il a été additionné d'un acide minéral, la couleur rouge persiste indéfiniment.

Tout vinaigre suspect mis à évaporer à siccité dans une cuiller d'argent avec un fragment de carbonate de soude, et qui, calciné, laissera dégager une odeur empyreumatique (de goudron), peut être considéré comme contenant de l'acide acétique provenant de la distillation du bois, et, quelque bien rectifié qu'il ait été, le procédé que nous indiquons décèlera la présence de cet acide, n'entrât-il dans le mélange que dans la proportion de 5 p. 100

TERRE A VENDRE

Le soussigné nous prie d'annoncer qu'il vendra une magnifique terre, avec bâtisses, animaux, instruments d'agriculture, etc.

Elle est située au Détour du Lac Témiscouata, sur un site le plus pittoresque, au bord même du lac. Cette propriété peut à juste titre être appelée une *ferme-modèle*. Ceux qui auraient intention de devenir propriétaires d'une exploitation agricole qui ne la cède en rien, en fait d'amélioration, ne devraient pas retarder à s'adresser directement au soussigné pour connaître les conditions de vente.

EDMOND TÉTU,
Détour du Lac Témiscouata.



SOUSSIONS

DES SOUSSIONS seront reçues à ce département à Ottawa, jusqu'à MIDI, LUNDI, le 30 SEPTEMBRE prochain, pour la construction de phares aux places ci-dessus mentionnées, savoir :

POINTE A MAQUEREAU, comté de Bonaventure, Québec.

CAP WHITTLE, Labrador ;
MATANE ou MÉTIS, Comté de Rimouski ;
ILE DE LA MAGDELEINE, Magdeleine ;
POINTE GASPÉ, Comté de Gaspé ;
PORTNEUF, Comté de Saguenay ;
BAIE ST. PAUL, Comté de Charlevoix ;
CAP DESPAIR, Comté de Gaspé

Aussi pour la construction de sifflets d'alarme et d'édifices à Cap Ray, Terre-neuve, Îles de la Magdeleine et Pointe de Gaspé.

Les plans et spécifications de tous ces travaux peuvent être vus et après le 1er SEPTEMBRE prochain au bureau de l'agent du département à Québec où les soumissionnaires peuvent aussi obtenir des blancs de soumissions.

Les plans pour les phares et les édifices dans le Comté de Gaspé et pour le phare à la Pointe à Maquereau peuvent aussi être vus au bureau de Joseph Eden, écuyer, maître du Havre, Gaspé ; et pour le phare de la Pointe à Maquereau au bureau du Dr. Robitaille, M. P., New-Carlisle.

Le département ne s'engage pas à accepter la plus basse ou aucune des soumissions.

P. MITCHELL,

Ministre de la Marine et de Pêcheries.

Département de la Marine et
des Pêcheries.

Ottawa, 15 juin 1872

MOULINS A COUDRE DE BANNER

Prix variant de \$5 à \$10, \$25, \$40 et \$60.

Chaque Cultivateur tant soit peu à l'aise devrait s'empresser d'acheter un des célèbres Moulins à Coudre de Banner, manufacturés par la Compagnie des Moulins à Coudre de Banner, à

SHERBROOKE, P. Q.

à des conditions faciles, en payant une partie du prix comptant et la balance par paiements mensuels.

C'est le moulin à coudre le plus simple et le plus facile à mettre en opération. C'est aussi celui qui fait le moins de bruit de tous les moulins construits jusqu'à ce jour. Rien dans le mécanisme pour embarrasser les Dames.

Chaque famille devrait avoir le sien.

M. J. Belleau, marchand, a accepté l'agence à la Rivière-Ouelle pour la vente de ces moulins à coudre.

S'adresser par lettre à JOHN RUTHVEN, agent-voyageur-général, à la Rivière-du-Loip, comté de Témiscouata.

On peut aussi se procurer ces différents moulins à coudre, à Ste. Anne de la Pocatière, en s'adressant au Propriétaire de la *Gazette des Campagnes*.

ROLES D'ÉVALUATION POUR LES MUNICIPALITÉS

A VENDRE à l'imprimerie de la *Gazette des Campagnes*.
Prix par 24 feuilles : \$1,00 ; avec l'addition de 18 cents, si on désire les recevoir par la maille. S'adresser à

FIRMIN H. PROULX,
Ste. Anne de la Pocatière.